

CAMEROON WEEKLY PRESS REVIEW

BY LEXLAU

FINANCE

Marché financier : le Cameroun annonce le paiement d'intérêt de 14,6 milliards de F sur son emprunt obligataire de 2022

Les souscripteurs de la valeur « ECMR 6,25% NET 2022-2029 » procèderons au versement en ce mois mai 2023. C'est le principal d'un communiqué du Directeur général (DG) de la Bourse des valeurs mobilières de l'Afrique centrale (Bvmac), Louis Banga Ntolo. Le document révèle que le Cameroun procédera le 27 mai prochain, à un paiement d'intérêt de 14,6 milliards de Fcfa sur son emprunt obligataire de 2022 qui court jusqu'en 2029. Le montant net à percevoir par obligation s'élève à 625 Fcfa pour les intérêts uniquement.

Le pays va respecter le délai de sa toute première échéance depuis le succès de cet emprunt contracté il y'a un an.

Le remboursement du principal quant à lui ne se fera qu'à partir de 2025. Selon la décision de la Commission de surveillance du marché financier de l'Afrique centrale (Cosumaf), ces obligations ont une maturité de 7 ans avec un différé de 2 ans.

Autrement dit, le remboursement n'interviendra qu'à partir de la 3ème année, tandis que les intérêts se payent annuellement dès la première date d'anniversaire d'émission du titre.

EcoMatin du Mercredi 10 Mai 2023

TRANSPORT

Transport urbain : le gouvernement suspend la compagnie de transport Touristique Express pour un mois

Jean Ernest Masséna Ngalle Bibehe, patron des Transports, a décidé d'infliger une suspension d'un mois éventuellement renouvelable à la compagnie de transport « Touristique Express S.A » dans un communiqué signé le 11 mai. Au cours de la période de suspension, la compagnie Touristique Express S.A « est interdite de toute activité de transport routier de personnes sur l'étendue du territoire national et le matériel roulant de la compagnie Touristique Express S.A ne peut être ni loué ni cédé », précise le membre du gouvernement.

Cette décision fait suite à un accident de la circulation mortel survenu le 9 mai dernier sur la route Garoua-Boulai-N'Gaoundéré, impliquant un bus du transporteur. D'après les informations recueillies par le ministre des Transports, le bus accidenté a effectué deux tonneaux consécutifs à une sortie de piste. Le bilan provisoire au moment de l'accident faisait état de 14 morts dont 7 hommes, 6 femmes, un enfant de 10 ans et plusieurs blessés. Le permis du chauffeur du bus a été retiré pour une durée de deux ans.

EcoMatin du vendredi 12 Mai 2023

ENTREPRISE

Qualité de l'eau : le ministre des Mines au secours de Sources du pays

Le ministre des Mines, de l'Industrie et du Développement technologique (Minmidt) par intérim, Fuh Calistus Gentry, a fait effectuer des analyses sur l'eau minérale de marque Supermont qui a fait l'objet, début avril dernier, de soupçons de contrefaçon nées des disparités constatées sur les étiquettes des bouteilles de 1,5 litre. Sur la première, est écrit « embouteillée à Muyuka », qui correspond à la localité du Sud-Ouest où est produite cette eau, tandis que sur la deuxième, il est écrit « embouteillée à Muyaka ».

Sources du pays, la société propriétaire de cette marque, avait justifié cette différence par à une erreur de frappe de l'un de ses imprimeurs chinois ; erreur qui aurait échappée aux services qualités. Ils rassurent ses consommateurs sur l'authenticité des deux versions de son eau sur le marché tout en promettant de retirer les bouteilles portant la mention « embouteillée à Muyaka ».

Cependant après plus d'un mois, les deux versions de Supermont sont toujours en circulation. Et le Minmidt qui semble voler au secours du producteur soutient, sur fond de publicité, que les résultats des analyses réalisées sur les deux produits sous sa diligence présentent les mêmes caractéristiques du point de vue physicochimique et attestent de leur bonne qualité.

EcoMatin du vendredi 12 Mai 2023

CAMEROON WEEKLY PRESS REVIEW

BY LEXLAU

ENTREPRISE

Litige : après MTN, Danpullo fait saisir 5 milliards dans les comptes de Chococam

Dans le cadre de l'affaire opposant Bestinver, groupe du multimilliardaire Baba Danpullo, aux filiales camerounaises supposées (MTN, Chococam) du sud-africain Public Investment Corporate (PIC), c'est au tour de la société Chocolaterie Confiserie Camerounaise (Chococam) de se lancer dans la bataille contre la saisie de ses avoirs.

En effet, après que le président du tribunal de Première Instance de Douala-Bonanjo a ordonné de saisir cinq milliards appartenant à Chococam au bénéfice de Danpullo, l'entreprise de confiserie a, à son tour, saisi, le 27 avril dernier, la Cour d'appel du Littoral en guise de protestation de la première décision de justice en la faveur du multimilliardaire camerounais.

Le président de la Cour d'appel, Emmanuel Arroye Betou, a accédé à cette requête et l'audience a été fixée fin mai 2023. Ainsi, Chococam se lance dans un combat pour sauver des fonds répartis entre la Bicec (3 milliards), Société Générale (2,6 milliards), Standard Chartered (1,5 milliard), SCB... Et en attendant la tenue de cette audience annoncée, Chococam a obtenu un certificat de dépôt pour rendre non exécutoire la première décision de justice ordonnant le cantonnement de ses avoirs dans un compte séquestre.

Avant Chococam, c'est MTN qui a saisi, le 12 avril dernier, la Cour d'appel pour récuser le juge ayant été favorable à Danpullo et demander des dommages de 250 milliards de FCFA. Selon MTN, c'est ainsi que ce juge a rendu en date du 31 août 2022, une première ordonnance autorisant les sociétés du groupe de Danpullo à faire pratiquer une saisie conservatoire de créances au préjudice de MTN Cameroun. Par la suite, le 05 septembre 2022, le même magistrat a rendu une seconde ordonnance autorisant les mêmes sociétés de Baba Danpullo à faire pratiquer au préjudice de la MTN, une deuxième saisie conservatoire de créances.

Le 20 décembre 2022, statuant sur une contestation de saisie conservatoire de créances opposant les mêmes parties, le même président du tribunal de Première Instance de Douala Bonanjo, statuant comme Juge de l'urgence a rendu l'ordonnance d'incompétence.

EcoMatin du Mercredi 10 Mai 2023

CAMEROON WEEKLY PRESS REVIEW

BY LEXLAU

FINANCE

Financial market: Cameroon announces the payment of interest of 14.6 billion F on its 2022 bond loan

Subscribers of the "ECMR 6.25% NET 2022-2029" security will make the payment in May 2023. This is the main point of a statement from the Director General (DG) of the African Securities Exchange central (Bvmac), Louis Banga Ntolo. The document reveals that Cameroon will make an interest payment of 14.6 billion CFA francs on its 2022 bond issue on May 27, which runs until 2029. The net amount to be collected per bond amounts to 625 FCFA for interest only.

The country will meet the deadline for its very first due date since the success of this loan contracted a year ago.

Repayment of the principal will only take place from 2025. According to the decision of the Central African Financial Market Supervisory Commission (Cosumaf), these bonds have a maturity of 7 years with a grace period of 2 years.

In other words, the reimbursement will only take place from the 3rd year, while the interest is paid annually from the first anniversary date of issue of the security.

EcoMatin from Wednesday May 10, 2023

TRANSPORT

Urban transport: the government suspends the Tourist Express transport company for a month

Jean Ernest Masséna Ngalle Bibéhe, head of Transport, has decided to impose a possibly renewable one-month suspension on the transport company "Touristique Express S.A" in a press release signed on May 11. During the period of suspension, the company Touristique Express S.A "is prohibited from any activity of road transport of people on the national territory and the rolling stock of the company Touristique Express S.A may not be rented or transferred", specifies the member of the government.

This decision follows a fatal traffic accident that occurred on May 9 on the Garoua-Boulai-N'Gaoundéré road, involving a carrier bus. According to information gathered by the Minister of Transport, the accident bus rolled over twice following a runaway excursion. The provisional toll at the time of the accident reported 14 dead, including 7 men, 6 women, a 10-year-old child and several injured. The bus driver's license has been revoked for two years.

EcoMatin from Friday, May 12, 2023

BUSINESS

Water quality: the Minister of Mines to the aid of Sources du pays

The acting Minister of Mines, Industry and Technological Development (Minmidt), Fuh Calistus Gentry, had analyzes carried out on the Supermont brand mineral water which was the subject, at the beginning of April, of suspicions of counterfeiting resulting from the disparities observed on the labels of 1.5 liter bottles. On the first, is written "bottled in Muyuka", which corresponds to the locality in the South-West where this water is produced, while on the second, it is written "bottled in Muyaka".

Sources du pays, the company that owns this brand, had justified this difference by a typing error from one of its Chinese printers; error that would have escaped the quality services. They reassure its consumers about the authenticity of the two versions of its water on the market while promising to withdraw the bottles bearing the mention "bottled in Muyaka".

However after more than a month, both versions of Supermont are still in circulation. And the Minmidt, which seems to come to the aid of the producer, maintains, against the background of publicity, that the results of the analyzes carried out on the two products under its diligence have the same characteristics from a physicochemical point of view and attest to their good quality.

EcoMatin from Friday, May 12, 2023

CAMEROON WEEKLY PRESS REVIEW

BY LEXLAU

BUSINESS

Litigation: after MTN, Danpullo has 5 billion seized from Chococam's accounts

In the context of the case between Bestinver, a group of multi-billionaire Baba Danpullo, and the supposed Cameroonian subsidiaries (MTN, Chococam) of the South African Public Investment Corporate (PIC), it is the turn of the company Chocolaterie Confiserie Camerounaise (Chococam) to engage in the battle against the seizure of his assets.

Indeed, after the president of the Court of First Instance of Douala-Bonanjo ordered the seizure of five billion belonging to Chococam for the benefit of Danpullo, the confectionery company, in turn, seized, on April 27, the Court appeal of the Littoral in protest of the first court decision in favor of the Cameroonian multi-billionaire.

The President of the Court of Appeal, Emmanuel Arroye Betou, acceded to this request and the hearing was set for the end of May 2023. Thus, Chococam is embarking on a fight to save funds divided between Bicec (3 billion), Société Générale (2.6 billion), Standard Chartered (1.5 billion), SCB... And pending the holding of this announced hearing, Chococam has obtained a certificate of deposit to make the first court decision ordering the quartering of its assets in an escrow account.

Before Chococam, it was MTN which seized, on April 12, the Court of Appeal to challenge the judge who had been favorable to Danpullo and to request damages of 250 billion FCFA. According to MTN, this is how this judge issued on August 31, 2022, a first order authorizing the companies of the Danpullo group to carry out a precautionary seizure of debts to the detriment of MTN Cameroon. Subsequently, on September 5, 2022, the same magistrate issued a second order authorizing the same companies of Baba Danpullo to carry out a second precautionary seizure of debts to the detriment of MTN.

On December 20, 2022, ruling on a challenge to the precautionary seizure of debts between the same parties, the same president of the Douala Bonanjo Court of First Instance, ruling as an emergency judge, issued the incompetence order.

EcoMatin from Wednesday, May 10, 2023